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Деньга для «первички»
Сообщение взбудора

жило. Забурлили стра
сти в комсомольской 
организации Кировско
го района Свердловска. 
Еще бы?Группа комсо
мольских активистов 
района отказывается 
выполнять инструкцию 
ЦК BJIKCM о финан
сах комосомола. Тут 
поневоле задумаешься. 
Может, и правы они, 
но ведь есть уставная 
дисциплина, демокра
тический централизм. 
Словом, вопрос Іглож- 
ный.

Так давайте подума
ем, разберемся. Можно 
ли было представить 
такое еще несколько 
лет назад, предполагал 
ли кто-нибудь такую 
~,'модеятельность за

мсомольцами? Пожа
луй, нет.

Тут ведь не просто 
бунтарство. За этим — 
несогласие со сложив
шейся административ
но-бюрократической си
стемой комсомола, же
лание взять ответствен
ность на себя, самим 
в конце концов опре
делить, куда направ
лять деньги, как их ис
пользовать.

С серьезными про
работками — не голо
словно, просчитав все 
заранее, комсомольцы 
обратились в райком 
с просьбой обсудить 
новый порядок отчис
лений взносов в выше
стоящие комсомоль
ские органы.

Больше средств ос
тавить первичке. тем

мым предоставив ей
лыпе самостоятель

ности, — вот смысл 
предложений активис- 
тов-кировцев.

Вопрос еще обсуж
дался в аппарате рай
кома, а мнения появи
лись самые разные. И 
это тоже не так уж 
плохо. Истина, как из
вестно, рождается в 
спорах.

Но споры пока ни к 
чему не привели. Пле
нум Кировского райко
ма ВЛКСМ, состояв
шийся в мае, принял 
бюджет районной ком
сомольской организа
ции практически без 
вопросов. Да и откуда 
им было взяться? Ведь 
дело это для «перви
чен» и райкома но
вое...

Что же теперь? Все 
по новому кругу, еще 
раз с самого начала?

Да, именно так.
Серьезный разговор 

о финансах комсомола 
должен состояться на 
очередном пленуме 
райкома в октябре это
го года. И комсомоль
цы готовятся к нему 
серьезно. Вот и этот 
выпуск газеты «За 
индустриальные кад
ры» предоставил стра
ницы спецвыпуску рай
кома, чтобы собрать 
все точки зрения, рас- 
скіазать о нынешнем 
положении с комсо
мольскими средствами, 
чтобы перед обсужде
нием на пленуме рас
ставить все точки над 
«і».

Задача, конечно, не 
из легких. Десятиле
тиями в этой сфере ни
чего не менялось и 
вдруг...

Но полистайте пед- 
шивку « Комсомолки», 
и вы найдете там не
мало примеров о том 
же: комсомольцы объ
единения «Автозавод1 
имени И. Лихачева» и 
Московского института 
нефтехимической к 
газовой промышленно
сти, активисты одного 
из совхозов Волгоград
ской области и моло
дежь Челябинского 
тракторного завода 
обсуждают эти же про
блемы.

Деньги для первич
ки — это деньги для 
самостоятельности, от
ветственности, интерес
ной, насыщенной, раз
нообразной жизни. И 
не помочь ей нельзя.

И вот еще что важ
но. Не ждут комсо
мольцы чьих-то реше
ний сверху, не дожида
ются инструкций и 
указаний, а сами бо
рются за свои предло
жения. Это же здорово!

Пленум райкома, по 
всей видимости, пред
стоит нелегкий. Но это 
единственно верный 
путь — путь демокра
тизации в комсомоле, 
когда каждый может 
сказать свое мнение и 
отстоять его. Так ком
сомолу можно возро
дить утраченный авто
ритет, а комсомоль
цам — пройти школу 
гласности и демокра
тии.

На пленум Кировского РК ВЛКСМ (8 октября 
1988 г.) выносится вопрос о выборе первого секре
таря райкома ВЛКСМ в связи с избранием Таушка- 
нова Сергея вторым секретарем Свердловского го
родского комитета ВЛКСМ.

В резерве на первого секретаря, утвержденном 
VI пленумом РК ВЛКСМ (май 1988 г.), стоят:

— Парфенов Евгений, секретарь комитета 
ВЛКСМ Свердловского ДСК;

— Чистяков Андрей, секретарь комитета ВЛКСМ 
УПИ;

— Ермаков Игорь, секретарь заводского комите
та ВЛКСМ;

— Захаров Михаил, 2 секретарь РК ВЛКСМ;
— Чигвинцев Сергей, зав. отделом комсомоль

ских организаций РК ВЛКСМ.
Предлагаем вам принять участие в обсуждении. 

Ждем ваших предложений и кандидатур.
(тел.: 44-20-47, 44-06-92, 44-40-05).

БЮРО КИРОВСКОГО РК ВЛКСМ.

Г отовимся 
к пленуму

Комсомолец!
Ты держишь газету, 

явившуюся накануне пле
нума Кировского райкома 
комсомола и, если прочи
тал ее, знаешь, о чем пой
дет на нем речь.

Со всеми предложения
ми о порядке финансиро
вания первичных комсо
мольских организаций и 
формировании бюджета 
вышестоящих комитетов 
ты можешь обратиться в 
райком. Там ждут твоих 
идей.

Пленум райкома со
стоится 5 октября.

СЧИТАТЬ НИКОГДА НЕ ВРЕДНО
Веню Жданоаича в обла

стной комсомольской орга
низации знали хорошо. По
стоянно его переполняли 
идеи, и потому покоя он 
никому не давал. Но недо
вольных этим, по-моему, 
не было, во всяком слу
чае таких я не встречал. 
Неуспокоенность, его не* 
стандартность импонирова
ли. Но Веня перешел на 
другую работу, а его твор
ческий настрой в комсо
мольской организации ос
тался.

Вот и появилась там эта 
><дея: почему бы не изме
ните порядок финансиро
вания комсомольских орга
низаций.

Было так: взносы посту
пают в райком, те переда

ют в обком, а оттуда они 
уходят в ЦК ВЛКСМ. А уж 
потом возвращаются в пер- 
яичку я виде мизерных 
средств.

С января этого года по
ложение немного измени
лось, но все-таки комсо
мольцев оно не устраивает.

Необходимо, считают они, 
бюджет .формировать «сни
зу», а не «сверху». Твердо 
установить необходимый 
процент отчислений рай
кома вышестоящим органи
зациям, а все остальное 
оставлять у себя.

Сорок процентов взно
сов—в «первички», тогда 
комсомольцы почувствуют 
реальные деньги, получат 
возможность распоряжать
ся ими сами.

В самом деле, посчитай
те, сколько лишних бумаг, 
финансовых операций тог
да сократится, сколько вы
свободится рабочего вре
мени, которое можно ис
пользовать с большей поль
зой.

Реально ли это? Думаю, 
реально. Ведь . за требова
нием XX съезда ВЛКСМ 
«Каждому комсомольцу и 
каждой первичной органи
зации — конкретное дело» 
появится финансовая ос
нова.

И тут нет никакого па
радокса.

Не секрет, что без серь
езной материальной опоры 
трудно добиться результа
та. Вспомним известное ле
нинское положение: делать

дело не на одном только 
энтузиазме, а при помощи 
энтузиазма.

И уж если продолжать 
перестройку в комсомоле, 
то, вероятно, надо перест
раивать и его финансовую 
деятельность.

Комсомольцы Кировско
го района это почувствова
ли, они ощутили пору пе
ремен и определили сла
бое звено в цепи комсо
мольской работы.

Впрочем, это уже мои 
размышления и доводы. 
Разобраться во всем и 
принять решение предсто
ит пленуму райкома. К не
му и должны готовиться 
комсомольцы. От них за
висит, что постановит пле
нум. А. АФОНИН.
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Куда идут комсомоль
ские взносы? Думаю, не 
ошибусь, если скажу, что 
еще несколько лет назад 
мало кто нз членов Союза 
молодежи всерьез зада
вался этим вопросом. Да 
какого ответа-то добьешь 
ся? — рассуждали при 
мерно так. Поспешно сда
вали взносы, не утруждая 
себя излишними размыш

лениямн о судьбе собст
венных денежек.

Теперь возьмем ситуа
цию сегодняшнюю. Ком
сомол получил немалые 
финансовые права, дал 
зеленый свет самостоя
тельности н инициативе. 
ВЛКСМ н хозрасчет — 
понятия ныне нерастор
жимые.

...И все-таки куда идут 
взносы? Что знают рядо
вые комсомольцы о судь
бе своих денег? Как, по 
их мнению, должны рас
ходоваться взносы? И, на
конец, что могут ответить 
на эти вопросы вожаки, 
секретари комсомольских 
организаций?

Q Q Q Q
В. ЖУРАВЛЕВ, сту 

дент:

— К активистам я себя 
не отношу, хоть и состою 
в ВЛКСМ уже семь лет. 
Что же касается тех денег, 
что ежемесячно (взима
ются с меня и моих това
рищей в виде взносов, — 
я уверен, что все до ко
пейки уходит на оплату 
«труда» наших комсомоль
ских функционеров. Дав
но назрела необходимость 
сокращения штатов все
возможных комитетов. А 
высвободившиеся средст
ва можно использовать по 
назначению: на организа
цию досуга, спортивных 
мероприятий.

Да, чуть не забыл. Ес
ли разумно пользоваться 
своими правами и не по
зволять непомерно разбу
хать аппарату, есть пре
красная возможность рас
ширить сеть комсомоль

ских хозрасчетных объ
единений и кооперативов.

0 9 0 9  
■  ■  ■  ■

В. ЕФИМЕНКО, замес 
тк?ель секретаря завод
ского комитета ВЛКСМ:

— По существующему 
положению в первичных

(Окончание на 2-й стр.)
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Когда речь заходит о 
самофинансировании в 
комсомоле, я вспоминаю 
одну байку, рассказанную 
Карелом Чапеком.

Волк собрал стадо овец 
и говорит: «Давайте дого
воримся между собой на 
экономической основе. Я 
не буду жрать вашу тра
ву, а вы будете отдавать 
мне свое мясо».

Примерно то же самое 
происходит и у нас. Взять 
хотя бы строительные 
отряды. В прошлом году 
мы из заработанных денег 
передали в облштаб 72 
тысячи рублей. В процент
ном отношении это состав
ляет порядка одной трети 
перечисляемых в облштаб 
средств.

Куда же они идут? В 
первую очередь, на опла
ту 12 штатных сотрудни
ков и на организационно
массовые мероприятия. 
Казалось бы, все логично, 
но... Спросите: кто в под
готовительный период за
нимается профессиональ
ной подготовкой бойцов 
отрядов, принимает экза-

НЕ ХРАНИТЕ ВАШИ ДЕНЬГИ 
В ОБЛШТАБЕ
мен по технике безопас
ности, подбирает людей 
для работы в зональных 
штабах? Ответ однозна
чен — штаб труда коми
тета комсомола институ
та. При этом здесь, в от
личие от облштаба, нет ни 
одной штатной единицы. 
То есть все эти мероприя
тия проводятся бесплатно, 
в сво<к>дное от учебы или 
работы время.

Возникает резонный 
вопрос: правомерно ли та
кое распределение денеж
ных средств? По идее 
всеми этими делами дол
жен заниматься облштаб, 
если он забирает все день
ги без остатка. Естествен
но, оправиться с таким 
объемом работ двенадца
ти штабистам не по силам. 
Значит, с перекладывани
ем на наши плечи части 
дел надо перекладывать и 
часть денег. Это будет 
справедливо. Кое-чего мы 
все-таки смогли добиться.

Сюжет 
с бюджетом

Что тут скажешь, дей
ствительно, проблем с 
комсомольскими финанса
ми накопилось много. Но 
надо ли менять все так 
резко, как предлагают не
которые комсомольские 
работники нашего райо
на. Разве не надо пере
числять деньги в выше- 
.стоящие органы и стро
го выполнять бюджет? 
Надо.

И все-таки, думается, 
некоторые вѵоменты в фи
нансовой деятельности 
комсомола надо пере
страивать, другой должна 
быть сущность распреде
ления.

Во-первых, необходимо, 
чтобы иа пленуме каждо
го комитета бюджет за
щищался, обосновывался, 
а уж только потом ут
верждался. В конце года 
хорошо бы возвратиться 
к этому вопросу, и о вы
полнении бюджета аппа
рат должен отчитаться 
перед выборным органом.

Во-вторых, было бы не
плохо публиковать проект 
бюджета, а также отчего 
его выполнении в комсо
мольских изданиях за 
месяц до соответствующе
го пленума. Судите сами, 
тогда его можно широко

• обсудить, высказать свои 
замечания, тогда в раз
работке бюджета сможет 
принять участие каждый 
Комсомолец.

Каждая первичка долж
на иметь право потребо
вать отчет о бюджете от

• соответствующего комите
та в любое время.

И третье, что меня 
-очень волнует. Не надо 
опекать райкомы так, как 
это сделано сейчас. Нам 
Просто не доверяют. Мно
гие финансовые поляомо- 
чия вышСбТ&ящвх орга
нов надо передать в ни
жестоящие.

Мы сами можем фор
мировать фонд заработ
ной платы и штатное рас
писание. Нам ведь это 
лучше вщдно. Пора снять 
многие ограничения по 
Приобретению товаров за 
наличные деньги.

Думается, необходим 
райкому и безлюдный 

заработной платы, 
надо как-то матери

ально поддерживать тех. 
Кто тянет двойной воз на
ших общих забот, а воз
можностей таких у нас 
пока нет. Вот с этими 
предложениями я и выйду 
на трибуну пленума рай
кома.

С. ТАУШКАНОВ, 
верный секретарь 

Кировского райкома 
ВЛКСМ 

г. Свердловска.

Сергей Чигеинцев вспо
минает:

— Первый день принес 
разочарование. Конструк
тивного резговора на по
лучилось. Каждый говорил 
о своих «болячках». Но 
особенно ребят обозлило 
поведение социотехников. 
Они грубо обрывали вы
ступавших, невпопад зада
вали вопросы — а общем  
вали себя вызывающа. Но 
тогда мы ещ е на зиали, 
что такая манера поведе
ния неслучайна, ведь это 
была игра, организацион
но-деятельная игра.

Да, мы ещ е к этому на 
привыкли. Для нас понятна 
«игра» ассоциируется с

чем-то несерьезным, с дет
скими шалостями. А слова 
«игротахним», I «социотех
ник» вызывают в лучшем 
случае недоумение. Но 
времена меняются, и то, 
что вчера казалось кра
мольным или недостойным 
внимания, сегодня все 
энергичнее входит в нашу 
повседневную жизнь.

Вот и в Кироеском рай
коме комсомола решились 
на эксперимент: учеба вы
борного органа в ф орм е 
деловой игры. За помощью 
обратились к группе социо- 
техников из Уральского фи
лиала Всесоюзного НИИ 
технической эстетики. За
ключили с ними договор.

С нового учебного года в 
комитете комсомола УПИ 
будет введена новая став
ка для штаба труда. Но 
этого мало. Сейчас мы мо
жем свободно обходиться 
без областного штаба

— Игрв должна была 
стать своего рода подго
товительным этапом к пле
нуму райкома, посвященно
му работе выборного ор
гана РК ВЛКСМ по выпол
нению постановления XXXI 
районной отчетно-выбор
ной комсомольской конфе
ренции, — продолжает 
свой рассказ заведующий 
отделом комсомольских 
организаций Кировского РК 
ВЛКСМ С. Чигвиицев. — 
Для этого *f3 числа чле
нов райкома и комсомоль
ского актива была сф ор
мирована группа по подго
товке этого вопроса. Сама 
же игра проходила в тача
ние трех дней — с 13 по 15 
мая иа турбазе «Коурое- 
ская». В ее  ходе асе уча
стники были разделены на 
несколько групп, которые 
переформировывались а 
ходе игры.

Как прошла деловая иг
ра? Что она дала каждому 
его участнику и райкому 
комсомола в целом? Сей
час, по прошествии време
ни, можно сделать опреде
ленные выводы. Первый 
блин не оказался комом. 
Хотя в самом начала каза
лось наоборот. По мнению 
того же С. Чигемнцееа, до  
середины второго дня он 
боялся, что разговор идет 
не по тому руслу, что за
тея .оказалась напрасной. 
Виделось беспорядочное  
нагромождение больших и 
малых проблем, за кото
рыми не просматривались 
ни горизонт, ни конечная 
цель. Но искусство социо- 
техников а том и состоит, 
чтобы участники игры в 
спорах, дискуссиях и сами

строительных отрядов. Он 
нам не нужен. Да и кому 
нужен такой хозяин, ко
торый забирает все деньги 
н ничем конкретным не 
может нам помочь.

Облштаб со своей сторо
ны мог бы в этой ситуа
ции активнее помогать

иаматили цель и расчисти
ли к ней дорогу.

Во многом это было сде
лано. Очередной пленум 
райкома, состоявшийся че
рез неделю после игры, 
прошел активно. С его три
буны звучали часто неор
динарные «Крамольные» 
мысли и во многом благо
даря деловой игре. Она как 
бы раскрепостила мысли ре
бят. Об этом можно су
дить даж е по сухим про
токольным записям плену
ма.

B. Козихин участник иг
ры, секретарь комитета 
ВЛКСМ архитектурного ин
ститута:

—  Наша группа анализа 
постановления пришла jc_ 
выводу, что решение отчет." 
но-выборной конференции 
не отражает реальной дей
ствительности. Постановле
ние обращается к какому- 
то нереальному комсомоль
цу, нереальной организа
ции. Здесь асе сконцентри
ровано, чтобы решать те
кущие, аппаратные дела. 
Многие пункты постанов
ления надуманы, не отра
жают социального участия 
молодежи. Встает вопрос о 
необходимости досрочно 
провести конференцию РК 
ВЛКСМ и пересмотреть 
свои решения.

C. Таувпсвнев, перяый се
кретарь Кировского РК 
ВЛКСМ:

— Игра премила быстро и 
эмоционально. Те мысли, 
идеи, которые витали а 
воздухе, сейчас сфоомиро- 
еались и приняли реальные 
очертания. Какие? Первое, 
районный комитет в своей

1* Ѵ РК В Д К С М І*

стройотрядам из технику
мов и училищ, где чаще 
всего слабые СО. Мы же, 
при формировании «зо
ны», тоже не остались бы 
в стороне. В общем надо 
искать компромиссные ва
рианты решения финан
совых вопросов в комсо
моле. Ведь стройотрядов
ские деньги — лишь не
большая часть этой боль
шой проблемы.

А. ЧИСТЯКОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ
Уральского политехни

ческого института.

работе должен ориентиро
ваться иа взаимоотношения 
с «первичной» по принципу 
«заказ — выполнение». То 
есть райком должен фор
мировать заказы, идущие 
снизу, отметая при этом 
укоренившуюся порочную 
систему «директива — и«* 
полнение». Второе, ш cm 
работе делать ставку н* 
■сю молодежь а целом, не 
расчленяя ее  иа союзную  
и нвсоюзмую. И третье, 
райком должен ориентиро
ваться не на «продукт», а 
на конечный результат.

Как реализовать эту про
грамму действий? Вопрос 
сложный, и конкретных пу
тей его решения •  райкоме 
пока нет. Ясно только од- 

надо знать ситуацию 
а района, «^предприятиях, 
знать, чем дышит каждый 
комсомолец. Без идуки, баз  
помощи социологов, психо
логов здесь никак на обой
тись. Не случайно райком 
обратился с просьбой по
мочь в социологических 
исследованиях я Москву, я 
научно - исследовательский 
центр ВКШ. Утвердительно
го ответе пока не последо
вало, но это не эмечит, 
работе затормозилась, t 
оборот, иа начало следую
щего годе намечено про
вести районную научно- 
практическую конференцию 
о работе выборного орга
на. По мнению ее  органи
заторов, именно она Во 
многом должна дать ответ 
на вопрос: как идти ком
сомольцам района к из
бранной цели?

Б. КУЗИН.
Читайте 4-ю страницу.

Рис. А. ПЯТКОВА.
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АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ-

НЕ БУДЕН КЛЯНЧИТЬ У ПРОФСОЮЗА
—  Верните мне мам 

взносы обратно — *от «се, 
««то ш хот*л бы получить от 
комсомола, —  такими Спо
ками огорошил секретарю 
комитета ВЛКСМ Рефтим- 
ской ГРЭС Александра Туш- 
коеа один из молодых ра
бочих. А почему, собствен
но, огорошил — удивляться 
нечему. Еще неокольно лет 
назад а Союз молодежи 
мы принимали кого ни по- 
падя, чохом. Этот парень 
как раз из тех случайных, 
кому комсомольский билет 
е отношении к жизни ниче
го не прибавил, и еремя, я 
комсомоле проведенное, 
для него пролетело впус
тую.

—  На голом энтузиазме 
наших проблем не ре
шить —  деньги нужны. 
Деньги I

А эту фразу сказал ком
сомолец с Карпинского ма
шиностроительного заво
да.

И если парень, что потре
бовал обратно свои член
ские взносы, рассматрива
ет комсомол как угрозу 
собственному кошельку, как 
средство для изымали я 
пусть небольшого, но про
цента из личного заработ
ка, то яторой видит в ком
сомоле организацию, спо
собную дело делать. С  
деньгами вот только у мно
гих организаций пока туго
вато. Хотя опыт е получе
нии денег, так необходимых 
для перестройки в комсо
моле, пусть небольшой, но 
уже есть. Работают сегодня 
хозрасчетные центры, ра
ботают кбфе и дискотеки. 
Полагаю, немного времени 
осталось, когда на балан
се у комсомольских орга- 
низаций"будут~целые'* про
мышленные предприятия.

. Во всяком случае Орджо
никидзе вский райком
ВЛКСМ принял решение 
«не мелочиться» и взять 
под свое крыло нн больше 
нн меньше, а -кирпичный 
завод.

Много изменилось сегод
ня в финансовых возмож
ностях ВЛКСМ- Многое, о 
чем еще вчера никто и по
мыслить не мог, сейчас 
имеет под собой вполне 
реальное основание. Вот 
как раз о возможностях 
комсомола к состоялся раз
говор с заведующим фи
нансово - хозяйственным 
отделом обкоме ВЛКСМ 
Николаем Карасевым.

— Сегодня стене яяоиие

ципаж хозрасчета ребота- 
юиные пред
ает с нового 

годе на хозрасчет перемяв  
областная комсомольская 
организация. Что зто, день

димость! Как хозрасчет в 
номсемояьскей организа
ции будет осуществляться 
практически!

—  Употреблять 
слово «хозрасчет», 
нов, не совсем точно. Ком
сомольская организация 
перешла на нормативные 
методы планирования. То 
есть, если раньше бюджет 
нам устанавливали а Цент
ральном Комитете ВЛКСМ, 
то сейчас свои расходы 
мы планируем сами, исходя 
из доходов, которые идут 
на счет обкоме комсомола. 
Доходов, которые состоят 
иэ комсомольских взносов, 
половины прибыли Бюро 
молодежного туризма
«Спутник». С  этого года 
поступает тридцать процен
тов доходов от газеты 41а  
смену!» н, разумеется, ис
пользуются тек называе
мые гфивле«іеініые средст
ва, то есть, деньги, зарабо

танные комсомольцами на 
субботниках, при сдаче ме
таллолома и макулатуры.

Отдельно остановлюсь на 
членских взносах и «при
влечение». Раньше у обко
ма ВЛКСМ был открыт те
кущий счет, на который они 
и поступали. Оттуда часть 
денег шла на нужды об
ластной комсомольской ор
ганизации, другая часть пе
речислялась на счет ЦК 
ВЛКСМ. Сейчас этот поря
док изменен. Асе денежные 
средства идут на счет го
родски« и районных коми
тетов комсомола. А зто оз
начает, что комсомольские 
организации сами будут ре
шать форму расходования 
денег. И зто, безусловно, 
не лрикоть, не дань мо
де —  зто необходимость, 
продиктованная временем.

На XX съезде ВЛКСМ 
было сказано без обиня
ков: избавляться от бума
готворчества. Переход на 
нормативные методы пла
нирования комсомольской 
.организации области —  
серьезный шаг от бюрокра
тизме в  этом году ЦК 
ВЛКСМ установил нам для 
отчета только три показате
ля, а зто в семь раз мень
ше, чем было раньше. 
Сейчас Центральный Коми
тет берет на себя разра
ботку только основных, что 
называется стратегических 
направлений деятельности 
комсомоле

комсомольских 
цмях, часто 
ніать: дейте
дайте нам кант

работ на собственном заво
де. Причем зто будет вы
годно не только комсо
мольцам, но и предприя
тию. Вместо того, чтобы 
заказывать, к примеру, 
внедрение каких-либо раз
работок на стороне, что не
сомненно, будет стоить на
много дороже, лучше об
ратиться к своим специа
листам. Знаю, I  Волгограде 
зто уже практикуется, и на 
одном из эааодое подоб
ный молодежный фонд ор
ганично яходит в коллектив
ный договор.

Еще одна новая форма 
получения денежных
средств —  создание коопе
ративов под эгидой горко
мов и райкомов ВЛКСМ. 
На обычные кооперативы 
сейчас поступает много жа
лоб от трудящихся 7-- там 
очень высокие цены. Так 
вот, мне кажется, комсо
мольским организациям
вполне по силам показать 
пример образцовой работы 
в сфере кооперации, не 
«заламывая» при этом ог
ромных цен.

— То есть горком ияи 
райком комсомола, являясь 
организацией - учредите* 
нем, будет вести ещ е и вос
питательную иагрузиу!

—  Именно ток. Организуя 
нормальную работу, они не 
позволят обдирать при этом 
своего ближнего. А кроме 
того, честь заработанных 
средств будет потрачена на 
решение проблем молоде
жи. Проблему досуга, на
пример. Кстати «мазать, та
кие кооперативы у иве в 
области уже появились.

— Комсомольцу сейчас 
могут свободно распоря
жаться своими вхувсами ѣ  
заработанными ив суббот
никах деньгами- Не иен 
быть с проблемой безна
личного р щ ф ц , ведь про
дажа товаров таким обра
зом  ограничена!

—  В середине января в 
ЦК ВЛКСМ состоялось сове
щание, на котором при
сутствовал и я. Так вот, там 
было принято решение, ко
торого ждали, на которое 
уповало не одно поколение 
комсомольских работников. 
Сейчас комсомольской ор
ганизации дано право ре
шать, какую форму расхо
дования средств они пред
почтут. Я имею е вуду на
личные деньги или безна
личные. Это даст возмож
ность комсомольской орга
низации приобретать высо
кокачественные товары. Ес-

Аи награждать передовика 
производстве, так сделать 
ему подарок добрый. И 
этим, кстати, сегодня ус
пешно пользуются.

— Решением ЦК ВЛКСМ 
деется свобода финансовой 
деятельности. А вот могут 
ли комсомльскме работники 
ие полученные средстве 
увеличить аппарат комитета 
ВЛКСМ!

—  Центральный Комитет 
комсомола постановил (к я 
с этим совершенно согла
сен), что увеличивать шта
ты обкома, горкомов, рай
комов комсомола нецеле
сообразно. Почему? Основ
ная работа проводится или 
должна проводиться в «пер
вична»», среди рядовых 
комсомольцев. Кстати ска
зать, сейчас обсуждается 
вопрос, а ие стоит ли сок
ратить аппарат OK ВЛКСМ, 
рассматривается целесооб
разность существования не
которых горкомов и райко
мов комсомола. Ток что об 
увеличении штатов не мо
жет быть и речи.

— Эта зиачмт, что осво
божденные секретари, ко
торые сейчас числятся иа 
предприятиях слесарями, 
технологами и ещ е бог 
весть кем, те самые, кто 
носит романтическое наз
вание «подснежники», тек 
Шг ие приобретут, если мо
жно тек сказать, официаль
ный статус!

—  Так называемых «под
снежников» на производ
стве пока хватает. Но от 
подобной практики мы на
чинаем уходить* И зто дик
тует сема жизнь. А с дру
гой стороны, активность 
комсомольской организа
ции зависит вовсе не отто
го, какое по величине ап
парат комсомольских ра
ботников, а от энтузиазма 
и веры в свой силы рядо
вых комсомольцев. Имен
но поэтому основное вни
мание сегодня уделяется 
«первичкам». Основная ра
бота ведется там. Времена, 
когда можно было сверху 
отдать респорямсеиие и 
только следить за тем, как 
оно тудц вниз, покатится,

прошли. Мы сегодня идем 
к демократизации комсо
мола, к гласности, что на
шло отражение н в реше
ниях по финансово-эконо
мической деятельности.

«Энтуэиазм^то го
лый», —  восклицают эеча- 
стуют секретари комсо
мольских организаций, под
считывая гроши, что уда
ется заработать на суб
ботнике, где ребята наво
дили порядок иа террито
рии предприятия. Сегодня 
в комсомольских организа
циях вопрос: «Где взять
денег?» звучит пока совер
шенно обыденно. Чего 
греха таить, до сих пор 
считается нормой клянчить 
средства под ту или иную 
идею у богатого профсою
за или администрации пред
приятия, заискивающее за
глядывая а глаза.

Не стоит обвинять моло
дых я меркантильных ин
тересах, когда они пыта
ются, оговаривая, чем бу
дут заниматься во время 
«красной субботы», наста
ивать иа более выгодной 
работе. Мы пытаемся рас
прощаться с  временами, 
когда руками комсомоль
цев латали хозяйственные 
прорехи, мы учимся быть 
расчетливыми, а зто озна
чает —  начинаем считать 
деньги, оценивать свой 
труд, свое время, свои 
силы. И зто нормально, 
это в порядке вещей.

С  ТИМУРОВ-

От ред*4Щ**;~
(Согде готовилась зтй га

зете, в печати появилось 
постановления Совета Ми
нистров СССР «О содейст
вии в хозяйственной дея
тельности ВЛКСМ». Комсо-

годия
— се- 

публикуем его.

усиы- 
права, 

деньги, и

сегодия «первичкам» пере
вернуть мир!

—  Это вполне реально. 
Постановлением ЦК ВЛКСМ 
первичным организациям 
даны права открывать свои 
текущие счета, если а этом 
ребята видят необходи
мость. В таком случае, если 
человек заработал, скажем, 
ие субботнике деньги, то 
они уходят не куда-то тем, 
е находятся я перч ввее н 
расходуются на то, на что 
решит коллектив.

— Наде полагать, сейчас 
комсомольские организации 
буду? *•**■»* Ф«рмм « b f*

ер-Дст»!
—  Формы, е принципе, 

остались без изменений. Я 
уже говорил: субботники,
сбор металлолома, строае- 
деиие каких-либо платных 
мероприятий. Кроме того, 
это создание молодежных 
фондов на предприятиях. 
То есть молодые рабочие, 
инженеры могут заключать 
договор на выполнение ка
ких-либо дополнительных

О  содействии 
в хозяйственной деятельности ВЛКСМ

I Постановление Совета Министров СССР 
от 4 августа 1988 г. № 956

В целях создания до
полнительных условий 
для развития хозяйствен
ной деятельности. комсо
мола Совет Министров 
СССР постановляет:

1. Поддержать предло
жение ЦК ВЛКСМ о раз
витии — совместной хо
зяйственной деятельно
сти предприятий и орга
низаций комсомола с го
сударственными. коопе
ративными и иными об
щественными предприя
тиями и организациями 
цутем объединения на до
левых началах трудовых, 
финансовых, и матери
альных ресурсов — и соз
дания на этой основе сов
местных предприятий, ор
ганизаций и производств 
по выцуску товаров для 
детей, молодежи и оказа
нию услуг, связанных с 
решением задач, преду
смотренных Уставом
ВЛКСМ.

Предприятия и органи
зации осуществляют та
кую хозяйственную дея
тельность на доброволь
ных началах на основе 
договоров.

Установить, что: 
на часть продукции и 

услуг совместных пред
приятий и организаций,

соответствующую долево
му участию в ней пред
приятий и организаций 
комсомола, государствен
ные заказы не выдаются. 
Совместные іфедприятия 
и организации вправе доб
ровольно пришшать на се
бя исполнение государст
венных заказов, в том чи
сле на конкурсной основе;

совместные предприя
тия и организации, соз
данные с участием пред
приятий и организаций 
комсомола, освобождают
ся от уплаты подоходного 
налога н  платы за произ
водственные фонды с ча
сти прибыли (дохода) и 
производственных фон
дов, принадлежащих пред
приятиям и организация* 
комсомола.

2. Предоставить пред
приятиям и организациям 
комсомола право самосто
ятельно или на договор
ных началах определять 
цены и тарифы на оказы
ваемые ими платные ус
луги, в том числе на 
платные концертные и 
лекционные виды деятель
ности, связанные с рас
крытием творческого по
тенциала молодежи и ре
шением других задач, пре
дусмотренных Уставом

ВЛКСМ.
3. Освободить товары 

и иное имущество, ввози
мые в СССР предприяти
ями и организациями ком
сомола или пересылаемые 
в их адрес из-за границы, 
от оплаты таможенными 
пошлинами.

4. Разрешить рабочим, 
специалистам, служащим, 
творческим и другим ра
ботникам предприятий, уч
реждений и организаций 
работу по совместительст
ву в свободное от основ
ной работы время на пред
приятиях и в организаци
ях комсомола по произ
водству товаров для де
тей, молодежи и оказа
нию услуг, связанных с 
решением задач, преду
смотренных Уставом 
ВЛКСМ. При этом огра
ничения. установленные 
действующим законода
тельством для совмести
тельства. не применяются.

5. В целях совершенст
вования организации об
щественного призыва мо
лодежи, сод ействия в тру
доустройстве юношей и 
девушек, в том числе в 
свободное от нх учебы или 
основной работы время, 
оказания услуг государст
венны* предприятиям и

организациям в решении 
вопросов комплектования 
кадрами принять предло
жение ЦК ВЛКСМ, сог
ласованное с Государст
венным комитетом СССР 
по труду и социальным 
вопросам, о создании спе
циализированных органи
заций комсомола но тру
доустройству молодежи — 
штабов добровольных тру
довых объединений моло
дежи.

Штабы добровольных 
трудовых объединений 
молодежи создаются по 
согласованию с исполко
мами местных Советов на
родных депутатов, работа
ют в тесном сотрудничест
ве с соответствующими 
государственными органа
ми по труду и социаль
ным вопросам, действуют 
на принципах хозяйствен
ного расчета, и оказыва
ют на договорных началах 
платные услуги государ
ственным предприятиям и 
организациям.Зам. Председателя 

Совета Министров 
СССР

В. МУРАХОВСКИИ.

Совете Министров 
СССР 

М. СИРПОКОВ.



Информация 
к размышлению
Банк идей...

Да, когда же работать 
по договору, от своих обя
занностей никто ведь не 
освободит? Ответ готов — 
вечером, в выходной. Жаль 
свободного времени? Ну, 
значит, мы вас все еще не 
убедили. Ведь многим ра
ботникам центра прихо
дилось вообще в двухне
дельные сроки укладывать- 

ми глазами, вещественно ся# д  многие, рассказыва- 
ощутить быстрое во площе- 1QTf и отпусков не жалели.

_ й nt ние своей идеи в жизнь. Не забывайте, вам прос-Ванк идея. портфель Ведь вы сами себе и на. то невыРОДНО длЯ Сѳбя ра
за казов. Это термины из чалышк, и исполнитель. ботать плохо. Послушай* 
повседневной В-четвертых. Над зар- те, вот мнение юрискон-
дей деловых, предщриим- плато^  скажем, молодого сульта центра Анатолия 
чивых. Если вы не под- инженера принято ирони- Сташкевича: 
верѵены неажяАЛЯНЫм зироватЬі дескать> на одну _  Система окладе ско- 
приступам «матушкірле- джинсовую штанину и то вывает человека. А ведь 
ни», если умеете держать не хватает# Вы с отчаяния как должно быть. Хорошо 
слово, а главное если яачинаехе рыться в колон- сработал — хорошо зара- 
вы классный специалист, ках объявлений: кому ботал. Прекрасно работал,
преуспевающий на избран- Трвбуются дворники и сто- значит. В общем, при на- 
НОМ Рожа? Попробуйте вот шей системе КТУ, коэффи-
ше место среди них, сре- только справку на совмес- циента трудового участия, 
ци людей дела.  тительство получить! На- никто не бывает в обиде.
,.1 ° Пп ^ » , п,  НТТМ мек понят? Правильно, в Все в твоих руках,ректор центра НТТМ ценгре НТТМ .Урал» ни- Конечно, хотелось бы 
«Урал* Кировского района кому ваша справка не поподробнее рассказать о 
Александр Емельянов уве- нужна. К слову, и «потол- договорах центра НТТМ 
ряет, что при наличии вы- зарплаты здесь нет. «Урал». Но одно перечис-
шеу казанных характерис- В-пятых. Напомним, что ление заняло бы добрую

нужна только светлая го- газетную полосу, 
лова и умение соблюдать Итак> в , Урале, тысяча 
договорные обязательства. двести бойцов. Саша Емель-
цаг  ___ __ янов по секрету прнзяал-
ШИЛЛИОНерЫ ся, что если будет двад-

Да. д ., о», уже миллно- цать тысяч0 ~  это замена- 
неры. Ого двадцать дого- тельно- Работа найдется 
воров иа сумму около двух 

таю-то без году неделя», миллионов рублей — таков 
Не вешайте носа, аспиран- боевой счет центра «Урал». КОГО ЖД6Т 
ты, ассистенты, а также А вклад в третий милли- 
молодые специалисты! он ничего не стоит еде- « п е р е д о в а я »

Ну посудите сами. На лать вам. Миллионером „ 
сегодняшний день «банк быть престижно, или, ска- Легко догадаться, что 
кадров» центра «Урал» жем, хотя бы членом цент- HÄIU€ сообщение увенчает- 
яасчитывает 1200 человек, ра-«миллионера». ся пеРечис£ением тех спе-
Да, среди них добрых че- Жаль, конечно, не все Циаль,ностей, предетавите-

тик вы непременно приде
тесь «ко двору.

Однако иной молодой 
специалист, дочитав лишь 
до этих строк, скорее все
го вздохнет удрученно- 
разочаровано: «Ну какой 
же я классный, какой там 
преуспевающий... Рабо-

тыре десятка кандидатов потенциальные заказчики ли которых нужны цент-

центром, то...

...Вам и карты 
в руки

Во-первых. Беспрепятст
венно повышайте свою ква
лификацию. Самостятель- 
ность полная. В конце кон
цов освоитесь в своей про
фессии настолько, что на
верняка пополните армию 
докторов и кандидатов на
ук.

Во-вторых. В том самом 
портфеле заказов можно 
основательно покопаться и 
выбирать иа свое усмотре
ние. Чужую работу или не 
слишком приятную вам 
работу здесь не навялят.

В-третьих. Как нигде 
здесь можно увидеть свои-

.А когда?

— по ветиляции и аспи
рации.

Список можно продол
жать. «Требуются, требу
ются, требуются..».

В «Урале» вас ждут.
Д. ПОДБОРОВ.

В добрый час, 
«Альянс»!

14 июля — день рожде
ния молодежного коопе
ратива «Альянс». Если 
быть до конца точным, то 
•  этот день он был офи
циально зарегистрирован. 
А задумка была много 
раньше. Почему именно 
«Альянс»? Нет ли тут вто
рого, скрытого смысла?

—  Есть, —  смеется Ва
лерий Ефименко, замести
тель секретаря заводского 
комитета ВЛКСМ, — наш 
новорожденный коопера
тив не совсем обычный, 
многопрофильный. Это, 
скорее» союз, альянс ко
оперативных «единиц»,
каждая из которых будет 
выполнять свои функции.

За что же возьмется ко
оператив «Альянс»? Планы 
«наполеоновские»: изго
товление туристического 
инвентаря, спортивных тре
нажеров, бытовых элек
тронных устройств, органи
зация строительных работ. 
Ну, а несколько особня

ком стоит отдел разовых 
заказов, как для пред
приятий, так и для част
ных лиц.

Пойдет ли молодежь в 
кооператив? В комитете 
комсомола ответили на 
этот вопрос утвердитель
но. А чтобы не быть го
лословными, привели крас
норечивый пример.

Поступил заказ. Срочно 
нужны столяры и плотни
ки. Секретарь комитета 
ВЛКСМ Игорь Ермаков на 
совещании обратился к 
секретарям первичен. И в 
этот же день «а предло
жение откликнулось боль
ше сорока человек, зна
чительно больше, чем бы
ло необходимо.

Чем привлекает коопе
ратив? Прежде всего, ко
нечно, возможностью са
мостоятельно, творчески 
потрудиться. Да и мате
риальные стимулы со сче
тов сбрасывать .нельзя. А 
подзаработать кооператив

наук я — страшно ска- центра НТТМ спешат при- ру* что называ«тся, кровь 
эать — целых три докто- беги уть к услугам «Ура- из носУ» в самую-самую 
ра наук. Но большинство ла». Не доверяют, быть пер?ую оч?редь* 
я, поверьте, подавляющее, может? Но постоянные за- “ *ак, «Урал» ждет: 
составляют как раз моло- казчики, например, Инсти- специалистов по без-
дые, перспективные, не об- тут физики металлов УрО входной технологии; 
ремененные учеными сте- АН СССР, подтвердят, что по эк»н»мии;
пенями* И ничего, справ- «Урал» — партнер надеж- 110 эконо**ии природ-
ляются. А опыт*» Дело на- ный. Да и зарубежные НЫ*
живяое. связи у центра налажи-

Если вы рискнете в с во- ваются, что само по себе
бодное от основной работы весьма серьезный плюс к
время подписать договор с репутации коллектива.

возможность даст. При
бавьте к этому прекрас
ную возможность порабо
тать а коллективе сверст
ников, обрести новых дру
зей.

Несложно предположить, 
что -не все будут располо
жены к тому, чтобы рабо
тать в «Альянсе» постоян
но. Что ж, ка этот случай 
имеется подходящее со
трудничество — работа по 
договору. А пока посто
янных работников в коопе
ративе — шестнадцать че
ловек.

Освобожденных руково
дителей пока в коопера
тиве нет. Но со временем, 
конечно, понадобится и 
председатель, и бухгалтер. 
Тем более, что «Альянс», 
наверняка, окрепиув, возь
мется и за научно-техни
ческие, и внедренческие 
работы. А у завода по
явится хорошая возмож
ность развивать через ко
оператив НТТМ.

Да, а как же техника, 
оборудование? Без нее
«Альянс» просто окажется 
беспомощным, беззубым. 
Что ж, организаторы пре
дусмотрели и это. Обору
дование в аренду даст
сам завод, естественно, во 
внерабочие часы.

Поинтересовались а ко
митете комсомола —
сколько же все-таки про
филей работы будет раз? 
виветь молодежный ко
оператив «гАльянс»? Ответ 
был коротким, конкрет
ным: «Столько, сколько по
требуется. Сколько подска
жет жизчь».

А. ТУРКОВ.

Что такое МИДТ?
Наверное, уже скоро 

каждый, кто задает этот 
вопрос, будет рисковать 
прослыть человеком, мяг
ко говоря, неосведомлен
ным. Если объединению, 
вот уже полгода сущест
вующему при Дворце 
культуры «Урал», удаст
ся крепко встать на роги 
и выполнить все задуман
ное, то не придется мо
лодежи Кировского райо
на задумываться^ — как

провести свободный ве
чер.

Гидом по стране сво
бодного времени станет 
объединение «Молодеж
ная инициатива. Досуг. 
Творчество» — так рас
шифровывается для мно
гих пока загадочная аб
бревиатура МИДТ.

Сейчас в арсенале объ
единения — видеотеки, 
ночные шоу, празднич
ные вечера. По пригла
шению МИДТ гостями 
свердловчан были арти

сты из разных городов 
страны, рок-группы.

Но «не видео еди
ным». Каким видит в 
перспективе работу объ
единения его зам. дирек
тора Игорь Мишин, вы 
сможете прочитать в ок
тябре в интервью, кото
рое он дал областной га
зете «На сменим».

А пока желаем добрых 
инициатив, интересного до
суга и настоящего твор
чества!

С. СЕРГЕЕВ.

[Э К С П РЕ С С
А Н К ЕТА

Вероятно, читатели уже 
догадались, что речь в 
нашей газете идет не 
только о комсомольских 
средствах. Как заставить 
работать райком? Как сде
лать так, чтобы райко
мовцы (не аппаратчики, а 
избранные в этот орган 
комсомольские активи

сты) действительно стали 
вожаками комсомольской 
работы, чтобы именно они 
стали генераторами идей и 
направляли усилия всех 
членов ВЛКСМ в своем 
районе.

Задача непростая, это 
верно. Но ведь можно и 
нужно как-то расшеве
лить райкомовцев, чтобы 
от них цепная реакция 
идей дотянулась до каж
дой первички.

Думают об этом и в 
Кировском райкоме
ВЛКСМ. Недаром проводи
лась социологическая иг
ра, о которой мы расска
зали в *Не детских иг
рах* .

Были созданы в Киров
ском райкоме комсомола 
несколько рабочих ко

миссий, работали в них 
по^традиционному. Затем 
образовались *плаваю- 
щие* комиссии, занимаю
щиеся какой-то одной 
проблемой. Но и они ока
зались нежизнеспособны
ми.

Этот вопрос предпола
гается рассмотреть на 
предстоящей научно-прак
тической конференции в 
начале будущего года. Но 
перед этим хотелось бы 
узнать мнение комсомоль
цев о проблеме, их 
предложения и замеча
ния.

Предлагаемая анкета 
поможет райкому в подго
товке конференции, все 
пожелания будут проана
лизированы и учтены.

Итак, ждем ответов!

1. Как ты считаешь, какие проблемы должен 
сегодня решать райком ВЛКСМ?

2. Как ты думаешь, что мешает членам рай- 
к о т  проявить себя, стать настоящими вожака
ми молодежи?

3. Если бы тебя избрали в члены райкома, с 
чего бы ты начал работу?

4. Каким ты видишь члена райкома комсо
мола? Кто из твоих знакомых ног бы, по-твоему, 
стать лидером молодежи района?

5. Сейчас в нашей жизни проявляется все 
больше демократии. Согласны ли вы с процеду
рой выборов райкома? Может быть, ее следует 
изменить. Если да, то каким образом?

Ты уже ответил на все 
вопросыI Тогда анкету 
ждут в Кировском рай
коме комсомола. Теперь и 
от тебя зависит, как 
будет работать райком.

Итак: Свердловск, ул. 
Первомайская, 75, Киров
ский РК ВЛКСМ.

Твои предложения вы
слушают по телефонам: 
44-20,47, 44-06-92.
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